

FECHA:

12 FEB 2017

PÁGINA:

3

NÚMERO:

2102

proceso



MANIFIESTO DE LA FEDERACIÓN MEXICANA DE ORGANISMOS PÚBLICOS DE DERECHOS HUMANOS CON RELACIÓN A LAS MÁS RECIENTES ACCIONES DEL GOBIERNO DE LOS ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA

La Federación Mexicana de Organismos Públicos de Derechos Humanos, instancia que agrupa a las treinta y tres comisiones, defensorías y procuraduría protectores de los derechos humanos del país, expresa su más enérgica condena a las manifestaciones y acciones emprendidas por el presidente de los Estados Unidos de América, rechazando categóricamente los intentos de minar la dignidad de las personas por cualquier condición que defina su individualidad, así como cualquier discurso xenófobo pronunciado en su agravio, con la finalidad de fomentar actos de intolerancia al estigmatizar al extranjero, al migrante o a la cultura, pensamiento y forma de ser.

De igual manera, esta agrupación de defensores públicos de derechos humanos se suma a las voces que rechazan los discursos que confrontan, así como medidas que separen a dos naciones a través de un muro. A lo largo de la historia, la construcción de este tipo de fronteras no ha logrado nada positivo, sino el acrecentamiento de las desigualdades, el odio, el resentimiento, la exclusión y la marginación. Berlín y Varsovia son dos claros ejemplos del siglo XX de cómo las barreras físicas alejan en la convivencia y el entendimiento mutuo, las fronteras deben constituir un mecanismo de orden geográfico y no incidir en la división de los pueblos.

La intención de extender y erigir un muro entre los pueblos de México y los Estados Unidos de América, tiene el propósito de contener a las personas que transitan y habitan en uno de sus lados, para supuestamente proteger a quienes lo hacen del otro. Se trata de la manifestación de un régimen cuyas expresiones desconocen el principio de la dignidad de las personas. Recordemos que la grandeza de un país se construye, no se impone mediante argumentos de odio, discriminación, criminalización y exclusión.

Los Organismos Públicos de Derechos Humanos del país, reafirmamos nuestro compromiso con las personas en contexto de migración y sus familiares para brindar asesoría y orientación, mediante un frente común en la protección de sus derechos, dentro del ámbito de nuestras competencias.

Hacemos un llamado respetuoso a los organismos internacionales a observar, vigilar, dar seguimiento y, en su caso, pronunciarse o emitir las medidas correspondientes frente a la nueva política migratoria de los Estados Unidos de América, las cuales vulneran los derechos más elementales de millones de personas que todos los días transitan, arriban o viven en aquel país.

De igual manera, nos manifestamos por la necesidad de contar con una estrategia trazada desde el gobierno de la República y con la participación de los poderes Legislativo y Judicial, las entidades Federativas, la academia, la sociedad civil y los defensores públicos y civiles de derechos humanos. Dicha estrategia debe considerarse desde una óptica de defensa de aquellas personas en contexto de migración, así como de aquellos que sean repatriados a lo largo de los próximos meses. En el diseño, implementación, financiamiento y seguimiento de esta estrategia, deben ser la dignidad humana y la unidad de todos las que definan la postura de México en un momento de trascendencia para el país.

En este sentido, la FMOPDH hace suyo el pronunciamiento de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos de no descuidar el trato que como mexicanos debemos dar a los nacionales de Centroamérica, El Caribe y Sudamérica para que también se respeten sus derechos humanos; lo que exigimos al norte debemos cumplirlo a cabalidad con el sur.

Los Organismos Públicos de Derechos Humanos, seguiremos contribuyendo para la generación de corredores humanitarios para las personas migrantes, en donde su dignidad e integridad estén garantizadas. Ningún ser humano es ilegal.

México es más grande que cualquier intento por socavar nuestra dignidad. La Federación Mexicana de Organismos Públicos de Derechos Humanos no cesará en su esfuerzo por garantizar los derechos de todos los mexicanos dentro y fuera de nuestras fronteras.